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San Marino, 9  Luglio 2012/1711 d.F.R. 

 
Prot.n. 325‐ sb‐T‐2012 

 
 
              Ill.mi Consiglieri 
              Enzo Colombini 
              Ivan Foschi 
 
            e p.c.  Spett.le  
              Segreteria Isituzionale 
 
 
 
Oggetto:  Interpellanza presentata dal Consigliere Enzo Colombini  in data  19/06/2012  “su  tariffe 
vettoriamento e imposte su gas importato ai sensi dell’art.29 della Legge di Bilancio di Previsione 
2012”  e depositata  in pari data presso  la  Segreteria  Istituzionale  alla  quale  si  è  associato per  la 
risposta scritta il Consigliere Ivan Foschi. 
 

Con  la  presente  mi  pregio  rispondere  all’interpellanza  presentata  dai  Consiglieri  Enzo 
Colombini e Ivan Foschi in data 19 giugno 2012, dando lettura del testo: 

 
Partendo  dall’analisi  di  quanto  indicato  al  citato  art.  29  della  Legge  200/2011,  il  quesito 

posto dai Consiglieri si propone  innanzitutto di “conoscere  le  ragioni per  le quali non sia stato 
ancora emesso il Decreto Delegato” previsto dal disposto normativo.  

 
In relazione a questo aspetto va specificato che  il Decreto cui si riferisce  l’istanza esiste  in 

forma  di  progetto  normativo  ed  è  ancora  al  vaglio  della maggioranza  di  Governo  che  ne  sta 
valutando  attentamente  i  contenuti  con  il  duplice  obiettivo  di  tutelare,  da  una  parte,  la 
competitività  del  sistema  industriale  sammarinese  e,  dall’altra,  di  non  creare  difformità  nel 
trattamento delle utenze da parte del pubblico servizio gestito dall’AASS. 

 
In  particolare  segnalo  che,  anche  recentemente,  il  problema  è  stato  da  me  posto 

all’attenzione del Patto per San Marino nel  corso degli  incontri di  approfondimento  che  si  sono 
svolti  nella  maggioranza  in  occasione  dell’analisi  del  progetto  di  Legge  di  trasformazione 
dell’AASS  in SpA pubblica, prendendo spunto dalla riorganizzazione dell’ente anche  in funzione 
delle operatività di  compravendita del gas naturale. Anche  in questa occasione,  il discorso, non 
banale, di  impostazione del decreto è stato affrontato preliminarmente, aprendo così  la strada al 
progetto  di  intervento  legislativo  di  cui  sopra. Naturalmente,  l’AASS  è  sempre  stata  tenuta  al 
corrente degli sviluppi con scambio di informative in proposito. 
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Prima di addentrarsi nelle  risposte ai quesiti posti dall’interpellanza, è però necessario, ai 
fini  di  una migliore  comprensione  della materia,  sottolineare  che  la  possibilità  di  importazione 
autonoma di gas naturale,  secondo quanto accade anche  in  Italia  seguendo  la direttiva 98/30/CE 
relativa  a  norme  comuni  per  il mercato  del  gas  naturale,  citata  anche  nella  legge  200/2011,  è 
possibile solo per le utenze industriali di tipo interrompibile e cioè a dire quelle grandi utenze che 
utilizzano il gas per un ciclo produttivo intensivo e che, a fronte di un costo ridotto del prezzo di 
acquisto sul mercato accettano il rischio della interrompibilità, intesa come possibilità del gestore di 
bloccare  l’erogazione  in  caso di necessità della  rete pubblica.  In questa  tipologia di aziende, per 
natura produttiva e volumi di consumo, nel tessuto industriale sammarinese rientra un numero di 
casi  limitato  a  due  soli  soggetti,  il  che  significa  che  l’opportunità  di  importazione  è  comunque 
facilmente monitorabile. 

 
Quanto  alla  bozza  di  decreto,  che  sarà  poi  oggetto  di  confronto,  è  possibile  comunque 

anticipare che questa, al suo  interno, conterrà parametri  tecnici per  l’importazione, nonché valori 
economici aggiornati per i costi diretti di vettoriamento, telemisura e importazione in genere.  

 
I parametri di  costo  cui  l’AASS  farà  riferimento  saranno  comunque  quelli  applicati nelle 

zone  limitrofe alla Repubblica,  tenendo  conto delle analogie di  reti e  impianti e delle  condizioni 
generali di  fornitura delle  aziende dell’area  emiliano  romagnola.  Infine,  a  copertura dei  costi di 
gestione e manutenzione ordinaria e straordinaria degli impianti e delle reti da parte dell’AASS, nel 
provvedimento potrà essere definito un ulteriore costo forfettario annuale.  

 
Passando  ora  alle  domande  poste  dall’interpellanza,  affronteremo  il  primo  quesito:  se  e 

quali utenze industriali si approvvigionano direttamente di gas naturale e da quando 
 
Ad  oggi  vi  è  un  utente  industriale di  gas  interrompibile  che  ha  avviato  le  procedure di 

importazione  nell’anno  2012.  Tale  utente,  che  è  la  Cartiera  Ciacci  ha  prontamente  segnalato 
all’AASS la propria intenzione di procedere all’importazione del gas dal 1 gennaio 2012, anche in 
forza dell’art. 29 della citata Legge 200/2011, benché in attesa del decreto di regolamentazione. Da 
sottolineare  che  la Cartiera Ciacci ha provveduto  con nota del  23 gennaio  2012  a  comunicare  le 
proprie intenzioni, manifestando comunque piena disponibilità a sostenere i costi di vettoriamento 
fin  dal  primo  gennaio.  L’AASS  ha  comunque  costantemente  monitorato  il  flusso  di  volumi 
utilizzato dalla cartiera, che nel periodo gennaio – maggio 2012 ha prelevato un totale di 4.031.350 
metri cubi di combustibile, attestandosi su un trend di consumo assimilabile a quello del 2011, che 
è stato di 9.243.440 metri cubi nel corso dell’intero anno. 

 
L’interpellanza chiede inoltre: a quali tariffe di vettoriamento 
 
Come già indicato le tariffe di vettoriamento, comunque  allineate a quelle italiane delle aree 

limitrofe,  saranno  specificate nell’ambito del decreto, presumibilmente  con  importo  complessivo 
stimabile intorno a € 41.000,00 per i volumi di consumo annuali più sopra indicati. 
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Da  ultimo,  l’interpellanza  chiede:  se  sono  state  addebitate  le  opportune  imposte 
d’importazione 

 
Come detto, il decreto specificherà costi e modalità operative per permettere l’acquisto del 

gas naturale. Le imposte, che saranno parametrizzate sugli effettivi valori di importazione registrati 
dall’AASS  a  partire  dal  1  gennaio  2012,  saranno  richieste  alla  Cartiera  Ciacci  al  momento 
dell’emanazione degli strumenti normativi anche in via pregressa e tenendo conto dei volumi già 
utilizzati. 

 
Cordiali saluti. 

 
 
 

Il Segretario di Stato 
     Fabio Berardi     

     
 

     


